

Sehr geehrte Eltern,

das nahende Jahresende und das bevorstehende Weihnachtsfest bietet mir die Möglichkeit, mich noch einmal mit einem Elternbrief an Sie zu wenden.

Hinter uns liegen ereignisreiche Schulwochen:

Die Fünftklässler mussten sich neu finden, aber auch in den 7. und 9. Klassen war es bestimmt für Schüler, Eltern und Lehrer spannend, wie sich das mit der Zusammenlegung der Klassen entwickelt.

Diese Findungsphase wurde in der 5. und 7. Klasse durch jeweils einen erlebnispädagogischen Tag in der Furtmühle unterstützt und auch die Schulsozialarbeit ist in den Klassen präsent.

Außerdem fanden viele weitere Ausfahrten in verschiedenen Klassen statt, z.B. die Dachaufahrt und der Tag der Physik, und wie jedes Jahr machten die Zehntklässler erste Erfahrungen im Berufsleben in ihrer Zeit des BOGY-Praktikums. Ebenso freuten wir uns, ein weiteres Mal unseren langjährigen Gast, Herrn Nussbaum, als Zeitzeugen begrüßen zu können, der unserer Kursstufe wertvolle Einblicke in die Zeit des Nationalsozialismus geben konnte.

Weitere Highlights im bisherigen Schuljahr waren sicherlich die vielen gelungenen Aktionen unserer SMV. Die Talentshow war ein Riesenerfolg und der Andrang des Publikums hat unsere kühnsten Erwartungen weit übertroffen. Vielen Dank an all die Schüler, die den Mut hatten, aufzutreten, und die durch ihre tollen Beiträge das Publikum sehr gut unterhalten haben. Wie all die Jahre zuvor war der Weihnachtsbasar ein gelungener Einstieg in die Adventszeit und bot die Möglichkeit, sich mit kleinen Geschenken für das Fest einzudecken oder einfach sich mit anderen Eltern oder Lehrern zu unterhalten.

Vielen Dank dafür an die SMV und auch an Frau Heinzelmann und Herrn Löw.

Ich möchte Sie an dieser Stelle herzlich zum Jahreskonzert unserer BigBand am 20.12.2023 einladen. Es beginnt um 18.30<sup>1</sup> Uhr und überrascht mit einem vielfältigen musikalischen Angebot, das Sie sich nicht entgehen lassen sollten.

Zurzeit machen uns die vielen krankheitsbedingten Ausfälle im Kollegium zu schaffen, die wir versuchen, so gut es geht vertreten zu lassen. Aber auch in der Schülerschaft haben sich die Reihen in einigen Klassen merklich gelichtet. Hoffen wir, dass das nach den Ferien wieder besser wird!

Der letzte Schultag 2023 ist der 22. Dezember. Der Unterricht endet für alle nach der dritten Stunde um 10.25 Uhr. Danach sind alle Schüler herzlich zum Weihnachtsgottesdienst eingeladen, der um 11 Uhr in der Christuskirche beginnt.

---

<sup>1</sup> Bitte beachten Sie, dass hier in der Rundmail eine falsche Uhrzeit (19:30 Uhr) angegeben war.

Im neuen Jahr werden wir für unsere Unter- und Mittelstufenschüler Sitzgelegenheiten und eine Chill-Zone einrichten, sodass auch die jüngeren Schüler Gelegenheit haben, vor allem in der Mittagszeit etwas zu entspannen.

Außerdem treiben wir die Zertifizierung als „weiterführende Schule mit Bewegungsschwerpunkt (WSB)“ voran und wollen die dazu nötigen Bausteine schnell umsetzen. Wir planen in diesem Zusammenhang auch, die Außenanlagen für die Schüler noch attraktiver zu gestalten und noch mehr Bewegungsangebote zu schaffen. Letztlich zielt dies dann auf die konsequente Umsetzung des Bildungsziels „Gesundheitsprävention“. Im Rahmen dieser Bemühungen organisieren wir auch den **pädagogischen Tag am 21.03.2024**, der uns helfen wird, dieses Ziel zu erreichen. An dem Tag findet **kein Unterricht** statt. Diesen Termin und alle anderen für Sie wichtigen Termine finden Sie jederzeit auf der Schulhomepage im Kalender. Wenn Sie Ihr Kind krankmelden möchten, dann können Sie das ebenfalls bequem über die Homepage unter dem Punkt Service tun. Bitte nutzen Sie diese Möglichkeit.

Am Ende des Elternbriefes wende ich mich noch mit einem persönlichen Anliegen an Sie. Mir ist es als Schulleiter wirklich wichtig, dass Sie sich bei Problemen bitte frühzeitig an die Klassenlehrer, die Vertrauenslehrer, den Beratungslehrer, die Schulsozialarbeit oder auch direkt an mich wenden – und nicht abwarten, bis Situationen so verfahren sind, dass eine Lösung nur noch schwer möglich ist. Bitte melden Sie sich auch bei vermeintlichen Kleinigkeiten und unterstützen Sie auch Ihre Kinder dabei, offen mit Konflikten umzugehen. Mir ist ein gutes Klassen- und Lernklima sehr wichtig! Ich kann aber nur dann etwas unternehmen, wenn ich von einem Problem weiß.

Nach diesem Appell an Sie bleibt mir nur noch, Ihnen schöne, erholsame und besinnliche Weihnachtsferien und einen guten Rutsch zu wünschen.

Freundliche Grüße

Andreas Nowack